

BAB V

PENUTUP

5.1 KESIMPULAN

Perilaku komunikasi verbal anggota kelompok alumni SMK TKJ Travina Prima angkatan 2018 dalam bermain game apex legends yaitu cara komunikasi dalam bentuk ucapan maupun tulisan dari hasil wawancara yang dilakukan oleh alumni sebagai informan menjelaskan pengalamannya tentang tentang berbagai macam pertanyaan mengenai topik penelitian ini yaitu perilaku komunikasi kelompok dalam bermain game apex legends banyak informasi dan keterangan yang disampaikan secara verbal oleh ketiga informan mengenai Bentuk pesan ajakan untuk bermain bersama, pengalaman mengenai cara berkomunikasi didalam game, Topik Pembicaran dalam discord ketika bermain game apex legends, cara bermain game apex legends yang disampaikan oleh ketiga informan dalam bentuk ucapan, membagikan cara supaya tidak mati dalam bermain game apex legend yang disampaikan melalui ucapan dari ketiga informan, tentang bagaimana cara informan melampiaskan rasa kesal dalam game, adapula cara yang dilakukan oleh informan supaya tidak kesal saat bermain game apex legends dalam bentuk ucapan berdasarkan kebiasaan yang dilakukan oleh ketiga informan, Cara komunikasi supaya bertahan hingga zona akhir dalam game apex legends, terdapat juga pesan verbal yang diperoleh dari pengalaman informan tentang bagaimana cara memberi semangat didalam game, cara melampiaskan rasa senang di dalam game, cara meluapkan rasa kecewa dalam game, cara menyelesaikan perbedaan pendapat, cara menyudahi permainan ketika lelah, cara meluapkan rasa bahagia dalam game. Dari pertanyaan diatas dijelaskan melalui jawaban yang disampaikan oleh informan secara verbal yaitu informasi melalui cerita mereka berdasarkan dari pengalaman yang mereka alami dalam bermain game apex legends.

Perilaku komunikasi nonverbal anggota kelompok alumni SMK TKJ Travina Prima angkatan 2018 bentuknya seperti Ekspresi wajah merupakan

bentuk ungkapan dan penafsiran peneliti dari hasil bagaimana saat ketiga informan membagikan pengalaman mereka tentang bermain game apex legends bersama. Ekspresi tersebut timbul karena ada stimulus pesan yang terkait dengan rasa emosional seperti rasa kesal, marah, kecewa, bahagia, serta senang yang dialami oleh informan pada saat bermain game apex legends bersama-sama. Intonasi nada bicara saat menjawab beberapa pertanyaan yang telah diajukan oleh peneliti merupakan bentuk non verbal yang ditelaah oleh peneliti melalui hasil rekaman suara pada saat wawancara untuk mencari berbagai macam informasi dan keterangan yang dibutuhkan oleh peneliti. Tindakan merupakan bentuk perilaku yang tidak disampaikan melalui ucapan ataupun tulisan. Tindakan merupakan bentuk dari stimulus rasa emosional yang biasanya dilakukan oleh ketiga informan pada saat mengalami perasaan emosional seperti saat marah disebutkan oleh salah satu informan yang melempar mouse sebagai tindakannya pada saat sedang marah ketika bermain game apex legends. Toleransi dalam menerima pendapat yang disampaikan oleh masing masing anggota saling menerima keluhan serta jawaban yang selama ini tidak pernah mereka utarakan ketika bermain game apex legends. Masing masing anggota kelompok saling memahami perasaan satu sama lainnya untuk membuat permainan didalam kelompok ini lebih solid serta lebih baik lagi kedepannya.

5.2 SARAN

Saran

Penelitian ini memberikan saran yaitu:

1. Ketika sedang menghadapi rasa emosional dalam bermain game lebih baik untuk melampiaskan rasa emosional tersebut dalam diri sendiri saja dan tidak merusak ataupun melakukan Tindakan yang dapat merugikan fasilitas game yang dimiliki oleh diri sendiri seperti tidak lagi melempar mouse ataupun berkata kasar dengan rekan team.
2. Pentingnya memiliki kesadaran berfikir sebelum berbicara ketika menghadapi situasi yang terkait dengan mengungkapkan rasa emosional dengan rekan team

supaya rekan team nantinya tidak sakit hati dikarenakan Tindakan dan sikap yang kita lakukan kepadanya.

3. Dalam komunikasi dengan kelompok perlu adanya sikap positif dan mampu menahan diri dari ucapan kasar supaya kondisi kelompok menjadi lebih solid serta munculnya rasa saling menghormati satu sama lainnya.

